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想免费学技术吗？

那就赶快报名吧！

淇滨区残疾人免费职业

技能培训即日起接受报名

晨报讯（记者 李丹丹）9 月 4 日，记者

从淇滨区残联了解到，10 月份， 淇滨区将对

辖区有城镇户口、年龄在 16 岁 ~50 岁、有劳

动能力的残疾人进行免费职业技能培训。

为帮助有劳动能力的残疾人就业，增强

他们的自力更生能力，10 月份， 淇滨区残联

将对辖区符合条件的残疾人进行免费职业

技能培训。 培训项目包括电脑知识、家电维

修、缝纫技术、修鞋配钥匙 4项。

即日起，有符合要求并有培训意向的残

疾人可携带 2 张 2 寸照片、残疾证、身份证、

户口本原件及复印件各 2 张到淇滨区残联

报名。 报名地址：淇滨区政府 131 房间。 电

话：3362322

清晨， 当第一缕阳光把城市从梦中唤醒

后，一切都恢复了活力。 老人们在街心游园内

舒展腿脚，年轻人在林荫道上或散步或慢跑；

白天，市民尽情地在各景观带游玩；晚上，又

乘着习习凉风在广场上和拍起舞。“乔木遮

荫、芳草铺地、花灌点缀、墙披绿衣、水青淇

秀、鸟语花香、城园一体”的生态宜居环境让

市民生活变得如此美好。

环境绿化：隔窗能观景，出门可游园

“早年新区刚起步时许多地方还是庄稼

地，没什么绿化景观，人们下班后要么待在家

里要么出来沿路走走。 哪像现在到处是绿地、

游园和景观带，‘隔窗能观景，出门可游园。 ’

仿佛生活在公园里一样。 ”新区华夏小区的卢

女士接受记者采访时说。

卢女士退休后赋闲在家， 不过赋闲并没

让她感到无聊。 她和老姐妹们早上在街心公

园练剑，呼吸新鲜空气，白天骑车到“一河五

园”游玩，晚上老两口上街散散步。 卢女士认

为，好的绿化让新区变得更加宜居，也让自己

的简单生活不再单调。

据了解，经过多年建设，新区绿地面积累

计达到 1332.2公顷，城市绿地率达到 41.63%，

绿化覆盖率达到 44.31%， 人均公园绿地面积

达到 13.25 平方米，道路绿化普及率达 100%。

嵩山游园、“一河五园” 等各具特色的游园营

造出舒适宜人的游憩空间；“拆拦融绿” 工程

实现了绿地资源共享；对棉丰渠、二支渠改造

引淇河清水入城，将再添休闲娱乐好去处。 目

前，新区基本形成了点成景、线成荫、面成林

的绿化景观和带、片、网相结合的绿化格局，

可满足市民休闲、娱乐的需求。

“下一步，除了加强对退化绿地、行道树

绿化带改造、游园建设外，还要对市民关心的

诸如休闲椅不足、 街心游园噪音大等问题有

针对性地逐步解决。 ”淇滨区园林局工作人员

也希望市民休闲时要文明游玩， 不要毁坏花

草树木，爱护休闲设施，共同维护美好环境。

健身设施：生命因运动更有活力

漂亮的城市绿化和景观为市民创造了休

闲的好环境， 众多的健身设施又给市民提供

了运动娱乐的好条件。 记者注意到，每到晚上

街头和小区内的健身器材最为抢手， 无论小

孩还是大人，都愿意在上面“消磨”一段时间。

“早期公共健身设施是由市体育局和受

赠单位共同投建的， 受赠单位负责日常维护

管理。 现在新建的是谁建谁负责维护。 目前，

全市有 30 套健身设施是由市体育局投建的，

一套价格在 15万元～20万元。 小区和单位自

建设施的更多， 一些新建小区配套的健身设

施不止一套。 下一步将和住建部门联合，把城

乡公共体育场地设施建设纳入土地

利用总体规划和城乡规划总体系

统。 ”市体育局的工作人员说，同时

希望建设单位能购买通过认证的高

质量健身器材，并加强维护，让市民

来了能玩，玩得开心，在玩中身心得

到愉悦。

晨报讯（记者 秦颖）本报 9 月 4 日 2 版

刊登了《机动车运行安全技术条件》新国标 9

月 1日起开始实施。新国标中规定：时速 20公

里以上 50公里以下、整车重量超过 40公斤的

电动自行车，视为“轻便摩托车”纳入机动车

管理范畴。 同时，驾驶者要上牌照、考驾照、买

保险后才可合法上路。

新国标刊登后， 不少市民来电咨询我市

电动车驾驶人是不是也要考驾照及电动车如

何上牌等问题。 9 月 4 日，记者就此事采访了

市交通管理支队，交管部门表示，新国标虽然

开始实施了，但其中并无相关细则，所以我市

暂不执行。

我市电动车会禁止上街吗

“我市时速 20 公里以上的电动车会被禁

止吗？ 如果这样的话，是否可以改装电动车使

其速度变慢？ ”9月 4日，市民白女士拨打本报

热线表达了自己的担心。 她家有三辆电动车，

且速度都不慢。

4 日中午，记者在淇滨区黄河路、淮河路、

九州路等重点路段， 发现路上行驶时速在 20

公里以上的电动车不在少数， 还有些市民骑

的是大型电动摩托车。 一市民告诉记者，电动

摩托车比较稳， 他这辆新买的电动摩托车时

速在 30公里以上。

得知新国标开始实施后， 不少市民担忧

会因此带来很多不便。

“乘坐公交车不是很方便， 打车又不实

惠，像新区这么好的路况，骑电动车再合适不

过了。 ”市民白女士认为，新区车辆并不太多，

限制电动车的话会带来很多不便。“我觉得限

速是可行的，但不能一棒子打死。 ”

“如果要执行新标准，我建议政府加大公

共交通建设，方便市民出行。 ”一市民建议。

电动车上牌我市暂不执行

“新国标虽然开始实施了，但其中并无相

关细则。 因此，暂时不会让电动车车主办理上

牌、考驾照等手续。 ”市交通管理支队负责人

告诉记者， 他们还没有接到实施新国标的通

知，目前电动车上牌、驾驶电动车需要驾照等

标准，我市暂不执行。

交管部门还表示， 尽管我市暂不执行新

国标，但对于超标的电动车，交管部门一直都

在查处， 也希望商家按规定销售合规车辆。

“同时建议有意购买电动车的市民，选购电动

车时注意功率。 ” （线索提供：张辉 汪春）

将文化融入

企业发展中

———访市光明文化传媒

有限公司董事长郝光明

□晨报记者 韩文雪

“作为此次活动的支持媒体，我们

对这次赛事一直很关注。 朗诵大赛是纯

粹的文化活动， 我们公司有幸参与其

中， 会努力让这种文化气息融入企业，

对企业发展也有好处。 ”9 月 4 日，鹤壁

市光明文化传媒有限公司董事长郝光

明在接受记者采访时说。

“朗诵是一种非常好的艺术形式，

它通过声音传递的力量引起共鸣，在歌

颂真善美的过程中引导人们树立正确

的社会价值观，其文学性、艺术性、创造

性和欣赏性都会带给大家美的享受。 ”

郝光明说，“去年首届朗诵大赛中，我们

公司一支年轻团队作为工作人员全程

参与了大赛，选手的参赛热情给我们留

下了深刻的印象。 其中有年近七旬的退

休老人，也有三四岁的孩子，这让我们

深深感受到了文化传承带来的力量。 ”

“本届大赛，我们会一如既往地投

入到大赛中去，全力支持并服务好此次

大赛。 ”郝光明说。

大赛有助于提升

朗诵爱好者水平

———访朗诵大赛协办单位

市群众艺术馆馆长李易

□晨报记者 韩文雪

“朗诵大赛为我市朗诵爱好者提供

了充分展示自我的平台，这种活动形式

非常好，并且有助于提升朗诵爱好者的

水平。 ”9 月 4 日，市群众艺术馆馆长李

易在接受记者采访时说。

“朗诵这种艺术形式在我市仍处于

起步阶段，随着朗诵大赛的举办，也为

我市朗诵事业的发展和朗诵艺术人才

的培养提供了一片沃土。 连续两届大

赛，市民的参与热情都很高，这说明大

家对朗诵的喜爱。 ”同时，李易也为报名

参赛的选手提出一些建议：“朗诵不单

要靠声音传递感情，肢体语言的表现也

必不可少。 只有二者充分结合起来，朗

诵者才会把作品最完美地呈现给观众。

此外， 每篇作品都是富有生命力的，选

手需要对作品深刻剖析和理解，才能在

表现作品的过程中声情并茂、 以情动

人。 ”

“今后，我们会不定期邀请一些省

市级专业老师来我市进行朗诵专业讲

座，进一步提升朗诵爱好者的水平。 ”李

易说。

报名市少儿艺术团

免费参加才艺培训

晨报讯（记者 韩文雪）即日起，

有舞蹈特长的小朋友将有机会成为

我市少儿艺术团的一名成员。 9 月 4

日，记者从市群艺馆了解到，为进一

步丰富我市群众文化生活，为热爱舞

蹈的小朋友提供更多登上舞台的机

会，市群艺馆面向全市招收一批儿童

进行长期免费培训。

“暑假期间，我们已经招收了一

批中小学生进行免费才艺培训，经过

一段时间观察，我们从中发现了许多

具有艺术才能的好苗子。 近几年来，

我市群众文化生活日益丰富，大型的

文艺演出活动也很多，为进一步培养

少儿艺术人才，为舞台增加更多的新

生力量，我们决定继续扩充学员。 ”市

群艺馆馆长李易说。

据了解，只要是具有一定舞蹈基

础，年龄在 8 岁 ~12 岁的儿童均可报

名。9月 8日进行面试，面试合格的小

朋友将成为市少儿艺术团的成员，并

接受长期免费培训 。 咨询电话

0392-3376903。

晨报讯（记者 李丹丹）9 月 1 日上午，罗

盼芳带着儿子罗林彤拿着一面写着“媒体楷

模献爱心，关爱生命获佳音”的锦旗来到鹤壁

日报社， 激动地对记者说：“多亏晨报记者及

社会上的好心人伸出援手， 让我儿子重获新

生。 ”

罗林彤系本报 7月 3日 4版刊登的《谁救

我的孩子我给他无偿打工 10 年》一文的主人

公， 今年 14岁的他 4个月大时被诊断出患有

重症心脏病———法洛氏四联症。 然而，在病魔

面前，他坚强如铁，打破了医生“最多只能活

两年”的预断。

多年来，父亲罗盼芳为给儿子看病，花光

了积蓄，债台高筑。 几年前，小林彤做了第一

次手术后，只需第二次手术便可痊愈时，因没

钱手术一拖再拖，病情不断恶化。 医生说再拖

下去将有生命危险，罗盼芳筹钱无门，无奈做

了个牌子在新区新世纪广场“卖身”救子。

报道刊发后，在社会上引起强烈反响，许

多好心人纷纷伸出援手， 一时间爱心人士捐

款捐物的爱心举动不断见诸报端。 淇县有关

部门先期垫付 6 万元治疗费，7 月 13 日，罗盼

芳带着儿子踏上了去上海的手术之路，并于 7

月 26号顺利做完手术。

经过一个多月的住院观察， 小林彤不仅

脱离了生命危险，刀口恢复得也很好。 8月 28

日，父子俩办理出院手续顺利回到了家乡。 小

林彤告诉记者，他希望早日回到校园，好好学

习，将来帮助更多需要帮助的人。

回首走过的这段路， 罗盼芳激动地说：

“如果没有好心人帮助，真不知道儿子会变成

什么样。 在此我想感谢那些好心人，是他们给

了我儿子第二次生命。 ”

本报昨日刊登《时速超 20 公里电动自行车视同机动车》一文引广泛关注

不少市民致电本报表示担忧并询问我市情况，记者采访交管部门了解到———

电动车上牌我市暂不执行

■《谁救我的孩子我给他无偿打工 10 年》后续

手术很顺利 小林彤已出院回家

其父罗盼芳：感谢好心人给了儿子第二次生命

今天白天多云， 偏南风 2 到 3

级，温度 18℃到 28℃。 今天夜里到明

天多云间阴。

我市部分气象指数为：

火险气象条件：3级，易燃烧

紫外线指数：4级，辐射强度为强

行车安全指数：1 级， 气象条件

好，有利于安全行车

穿衣指数：2级， 建议着短裙、短

裤、短套装、T恤等；

更多天气资讯，请拨打 12121。

出门可游园 小区能健身

□晨报记者 夏国锋 文 /图

市民在欢乐沙滩休闲娱乐。


